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Abstract (en)
The bracelet has modular sets (1, 1 , 1) with two hinged parts (2-6) around a transverse median axis (7) and having units (3b, 4b, 5b) to receive two
transverse stems of articulation. The stems laterally emerge from returning and two projecting portions of the modular units, so that when the parts
receive two stems, other stems are locked angularly around the axis and are between two side faces of the returning portion.

Abstract (fr)
Ce bracelet articulé à maillons présente une succession d'ensembles modulaires (1, 1', 1"..., 31, 31', 31"...) comportant chacun deux parties
articulées (2, 5, 6; 3, 4; 32, 33) et assemblées l'une à l'autre autour d'un axe transversal médian (7, 38) et munies de moyens (3b, 4b, 5b; 35b, 36b,
34a) pour recevoir, de part et d'autre de cet axe médian (7, 38), deux tiges d'articulation transversales (8, 41) de liaison qui sont solidaires d'une
part, d'une seule (3, 4; 32) desdites parties articulées et débouchent latéralement dans une portion rentrante dudit ensemble modulaire, d'autre
part desdites deux parties articulées (2, 5, 6; 3, 4; 32, 33) et débouchent latéralement de deux portions saillantes (3, 5; 35, 36) dudit ensemble
modulaire, de telle sorte que lorsque lesdites deux parties articulées (2, 5, 6; 3, 4; 32, 33) sont alignées pour recevoir une desdites tiges (8; 41),
l'autre de ces tiges est verrouillée angulairement autour dudit axe transversal médian (7; 38). <IMAGE>
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